

An den Vorsitzenden der Gemeindevertretung  
Alsbach-Hähnlein  
Herrn Reinhard Meyer  
Bickenbacher Str. 6  
64665 Alsbach-Hähnlein



## **Sitzung der Gemeindevertretung am 24.10.2017**

### **Betr: Verkehrssicherheit für Fußgänger in Hähnlein**

Initiative Umweltschutz  
Hähnlein Alsbach Sand-  
wiese

c/o Hans Herrmann  
Fraktionsvorsitzender-  
Rheinstraße 36  
64665 Alsbach-Hähnlein

Sehr geehrter Herr Vorsitzender,

die Fraktion der IUHAS bittet um Aufnahme des Antrags auf die Tagesordnung der nächsten Gemeindevertretersitzung:

### **Antrag**

Die Gemeindevertretung Alsbach-Hähnlein wird gebeten, folgenden Beschluss zu fassen:

### **Beschlussvorschlag:**

**Der Bürgermeister wird gebeten die Anbringung von ausreichend Poller und Bordsteinschwellen in der Gernsheimer Straße, Hähnlein auf der Strecke zwischen Sparkasse und Dorfglöckchen wobei die genaue Platzierung gemäß einem noch durchzuführenden Ortsbegehungstermin vorbehalten bleiben soll.**

### Voraussichtliche Kosten

Die Kosten pro Poller liegen bei ca. 80 Euro und pro Schwelle bei ca. 30 Euro zuzüglich Montage. Die Kosten hierfür sollen aus dem laufenden Haushalt entnommen werden

### **Begründung**

In der Engstelle der Gernsheimer Straße in Hähnlein (etwa zwischen Sparkasse und Dorfglöckchen) darf Tempo 50 gefahren werden. Ein Tempolimit oder andere, die Geschwindigkeit verringernde Maßnahmen, wurden von der zuständigen Behörde Hessen Mobil bislang mit Hinweis auf den Charakter der Landesstraße und Verkehrszählungen abgelehnt. Dadurch begegnen sich heute an der Engstelle häufig teilweise große Fahrzeuge, u.a. LKW oder Trecker, die stark abbremsen oder auf den Gehweg ausweichen müssen. Fußgänger fühlen sich dadurch auf dem Gehweg nicht ausreichend sicher - es liegen zahlreiche Beschwerden vor, zuletzt auch wieder auf der Bürgerversammlung vom 19.9.2017.

Durch diese Maßnahme kann die Sicherheit der Fußgänger stark erhöht werden. Die Poller fügen sich harmonisch in die schon bestehende Optik der Ortsmitte ein.

**Anmerkung 1:**

Hessen Mobil hat am 24.7.2017 grundsätzlich der Aufstellung von Kugelpollern (werden in Hähnlein bereits mehrfach eingesetzt) und Bordsteinschwellen (wo der Gehweg zu schmal ist, Poller benötigen 30 cm Abstand vom Bordstein) zugestimmt. Es muss lediglich ein Ortstermin mit Polizei, Ordnungsamt und Hessen Mobil stattfinden, um die genaue Platzierung festzulegen.

**Anmerkung 2:**

Sollten Poller oder Bordsteinschweller mehrfach beschädigt werden, wäre dies ein „Unfallschwerpunkt“ und könnte als Argument für Tempo 30 genutzt werden.

Anlagen:

Bilder

**Für die IUHAS-Fraktion**

*Hans Herrmann*

Bilder zum Antrag der IUHAS vom 20.9.2017



